

## Culture FI : En 49, César et Pompée s'affrontent. Rome doit faire face à une crise de liquidités. César va gérer la situation à la façon d'un George Bush. Comment ?

31-10-2008

En 49 (av. J-C), César et Pompée s'affrontent. Du fait de la guerre civile, le marché foncier se gèle et de nombreux débiteurs sont incapables de rembourser leurs dettes. Rome doit faire face à une crise de liquidités. César va gérer la situation à la façon d'un George Bush. Comment ?

- La guerre civile inquiète les créanciers qui demandent à leurs débiteurs le remboursement anticipé de leurs dettes.

- Pour y faire face, ces derniers vendent leurs actifs : les prix s'effondrent.

- Et les nobles fidèles à César, grands propriétaires fonciers, cessent pour cette raison de vendre.

- L'argent devient rare : Rome connaît ce que les Latins appellent l'inopia nummorum, le manque de liquidités.

- Pour des raisons politiques, César veut casser le mouvement.

- Il décrète que les prix fonciers et immobiliers ne pourront pas descendre en dessous de leurs niveaux d'avant-guerre, et fait racheter à ce prix par l'Etat un certain nombre d'actifs.

- Le marché retrouve des couleurs.

- La voie retenue par César ne présente-t-elle pas quelque ressemblance avec la mise sous tutelle des organismes américains de refinancement hypothécaire Freddie Mac et Fannie Mae ?